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“Cela fait une heure, maintenant, que le loup marche. Une heure que les yeux du garçon le suivent. Le pelage bleu du loup frôle le grillage. Ses muscles roulent sous sa fourrure d’hiver. Le loup bleu marche comme s’il ne devait jamais s’arrêter. Comme s’il retournait chez lui, là-bas, en Alaska. « Loup d’Alaska », c’est ce qu’indique la petite plaque de fer, sur le grillage.” 
Daniel PENNAC, L’OEil du loup, Nathan.

a) À quel temps ce texte est-il écrit ? ___________________________

b) Recopie cinq des verbes en italique, indique la personne et écris l’infinitif.

Ex. : marche, 3e personne du singulier (il)  ( marcher
Le présent est utilisé pour exprimer un fait qui a lieu au moment où l'on parle, un fait habituel ou général. Les terminaisons du présent de l'indicatif dépendent de l'infi​nitif du verbe.

1) Les verbes avoir et être :

Conjugue ces verbes :



         Avoir


           
 
Etre

J’ 
…………………

Je 
…………………


Tu 
…………………

Tu 
…………………


Il/Elle …………………

Il/Elle 
…………………


Nous
 …………………

Nous
 …………………


Vous
 …………………

Vous
 …………………


Ils/Elles …………………

Ils/Elles …………………

2) Les verbes du 1er groupe :

‑ Les verbes du 1er groupe (terminés par –er) ont les terminaisons :

je  
tu  
il/elle 

nous 
vous 
ils/elles

- e   
-es  
-e

-ons 
-ez 
-ent



	
	Singulier
	Pluriel

	1ère personne
	je chant-e
	nous chant-ons

	2ème personne
	tu chant-es
	vous chant-ez

	3ème personne
	il, elle, on  chant-e
	ils, elles chant-ent


c) Conjugue au présent

1. (aimer) ______________-tu cette musique ?
2. (laver) Je ________________la voiture dans le jardin.
3. (travailler) Cette année, vous ____________________ mieux.
4. (poser) En arrivant, nous__________________ notre cartable.
5. (arriver)  Ils  n'________________ pas à fermer la porte. 

6. (porter) Aujourd'hui, elle ___________________ une belle robe.
7. (commencer) On ________________ à parler maintenant.
8. (aimer) Tu ____________ beaucoup t’occuper des fleurs ?
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Quelques verbes « pièges » au présent.
- Les verbes en –cer prennent une cédille devant le « o » avec nous.
J’avance, tu avances, il avance, nous avançons, vous avancez, ils avancent. 

- Les verbes en –ger prennent un « e » devant le « o » avec nous.
je mange, tu manges, il mange, nous mangeons, vous mangez, ils mangent

- Les verbes en –yer perdent le « y » pour un « i » aux trois pers du sing.
j’appuie, tu appuies, il appuie, nous appuyons, vous appuyez, elles appuient.

Les verbes en –eler et –eter
- Certains  verbes en –eler et –eter doublent la consonne devant un e.
ex :  (jeter) ( je jette, tu jettes, il jette, nous jetons, vous jetez, elles jettent.

(appeler, jeter)

- D’autres prennent un accent grave
ex : (geler) ( je gèle, tu gèles, il gèle, nous gelons, vous gelez, elles gèlent 

(acheter, congeler, geler) 

